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Exhortan diputados a Federación y Estado para que designen recursos extraordinarios 

a UMSNH 
MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/exhortan-diputados-a-federacion-y-estado-para-que-designen-
recursos-extraordinarios-a-umsnh/  

Legisladores locales enviarán un exhorto a los gobiernos del estado y de la República para que 
otorguen recursos extraordinarios a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMNSH), pese a que no ha transitado al interior de la máxima casa de estudios la reforma a la 

Ley Orgánica, principalmente en el rubro de pensiones y jubilaciones. En el marco de la sesión 
ordinaria que llevaron a cabo los congresistas michoacanos, el coordinador de la bancada del 

Partido Acción Nacional (PAN), Javier Estrada Cárdenas, presentó la propuesta, con el argumento 
de que la institución de nivel superior, “formadora incansable de generaciones de profesionistas e 
impulsora permanente del desarrollo, no solo educativo, sino social y económico de Michoacán”, 

atraviesa una grave situación financiera y requiere apoyo. 
 

Sin información para que Gobierno del Estado adquiera nueva deuda 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/sin-informacion-para-que-gobierno-del-estado-adquiera-

nueva-deuda.html  
Como rumores catalogaron diversos diputados que Gobierno del Estado haya solicitado al 
Congreso del Estado la posible adquisición de un nuevo empréstito y aseguraron que las sesiones 

que quedan pendientes por realizarse, antes de que concluya el segundo periodo ordinario del 
primer año legislativo, son para otros temas. Tanto el coordinador de la Representación 
Parlamentaria, Javier Paredes Andrade, así como el presidente de la Mesa Directiva, José Antonio 

Salas Valencia, dijeron que no hay información del tema y que no es prudente la contratación de 
nueva deuda.  
 

¡Se les va del PAN! 
Evalúa José Antonio Salas separarse del GPPAN  

Admite Antonio Salas que valora su permanencia en la bancada panista 
En “veremos” la posible salida de Toño Salas de la fracción parlamentaria del PAN 
Valora Antonio Salas si continúa en la fracción del PAN o se integra a la independiente  

Antonio Salas se sumaría a Representación Parlametaria 
Indicio, Quadratín, MiMorelia, Monitor Expresso, Noventa Grados, IDIMedia 

http://www.indiciomich.com/se-les-va/  
https://www.quadratin.com.mx/politica/evalua-jose-antonio-salas-separarse-del-gppan/ 

https://www.mimorelia.com/admite-antonio-salas-que-valora-su-permanencia-en-la-bancada-
panista/ 
https://www.monitorexpresso.com/en-veremos-la-posible-salida-de-tono-salas-de-la-fraccion-

parlamentaria-del-pan/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/valora-antonio-salas-si-continua-en-la-fraccion-del-
pan-o-se-integra-a-la-independiente.htm  

https://www.idimedia.com/noticias/politica/antonio-salas-se-sumaria-a-representacion-
parlametaria/  
El Diputado Antonio Salas Valencia, actual Presidente de la Mesa Directiva del Congreso del 

Estado, no descartó renunciar a la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) para 
sumarse a la representación parlamentaria. Destacó que sí lo está valorando, sin embargo por 
ahora se enfocará a concluir su periodo como presidente en el Poder Legislativo. “Estoy valorando 

la posibilidad de dejar la bancada, pero mi prioridad es concluir de la mejor manera la presidencia 
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de la Mesa Directiva” dijo. “Yo soy panista, siempre lo he sido, me siento muy orgulloso de estar 
en las buenas y en las malas, en las maduras y en las verdes, en todas he estado y me siento muy 
orgulloso de ser el único diputado de mi fracción que ganó ante esa ola arrolladora de Morena con 

el voto del PAN. 
 

Aprueban exhorto para reasignación presupuestal para la Junta de Caminos 
Acusa Toño Soto intereses mezquinos de diputados en asunto de la Junta de Caminos 
Aprueban Legisladores exhorto al Ejecutivo para que se destinen recursos a la Junta de 

Caminos 
Aprueban asignar recursos a Junta de Caminos para mantenimiento de carreteras 

MetaPolítica, Indicio, MiMorelia, Primera Plana 

https://metapolitica.mx/2019/07/09/aprueban-reasignacion-presupuestal-para-la-junta-de-

caminos/  
http://www.indiciomich.com/acusa-tono-soto-intereses-mezquinos-de-diputados-en-asunto-de-la-
junta-de-caminos/  

https://www.mimorelia.com/aprueban-legisladores-exhorto-al-ejecutivo-para-que-se-destinen-
recursos-a-la-junta-de-caminos/  
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/657404  

El Pleno del Congreso del Estado, aprobó el punto de acuerdo para exhortar al Gobernador de 
Michoacán Silvano Aureoles Conejo, con el fin de que se reforme iniciativa de propuesta de 
presupuesto en su artículo 19 y se asignen recursos para la infraestructura carretera del estado, y 

el pago a trabajadores de la Junta de Caminos, esto luego tras una discusión en el Recinto al 
acusar al Partido Morena de sacar raja política y utilizar a los trabajadores de este organismo 
autónomo con fines políticos. Arturo Hernández fue el primero en tomar la Tribunal y aseverar que 

la próxima semana se acaba el recurso que fue designado para la liquidación de los trabajadores, 
por eso dijo que este exhorto no libera en nada la situación apremiante que viven los trabajadores, 

y recordó que hizo una propuesta para darle viabilidad a la Junta, “en septiembre tendrá 
condiciones financieras estarán para liquidar o seguir pagando las quincenas”, preguntó. 
 

Aprueba Congreso gratuidad de servicios de salud 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/07/09/aprueba-congreso-gratuidad-de-servicios-de-salud/  

El Congreso del Estado de Michoacán aprobó por unanimidad la propuesta de reforma a la Ley de 
Salud, que contempla la gratuidad de los servicios de salud a los michoacanos. La ahora Ley fue 
presentada por la diputada del PRI Yarabí Ávila González, incorpora los principios de universalidad 

y gratuidad en acceso a la salud. Con esta reforma se obliga a los centros de salud disponibles a 
otorgar el servicio de salud gratuito a quienes carezcan de seguridad social. 
 

Aborto, abre debate en el Congreso Local 
¡Sí al aborto, no a la criminalización! 
Va diputado por la descriminalización del aborto 

Diputado buscará la descriminalización del aborto en Michoacán  
Diputado Del PRD Presenta Iniciativa Para Despenalizar Aborto En Michoacán  

UrbisTV, Indicio, Portal Hidalgo, Monitor Expresso, Changoonga 

http://www.urbistv.com.mx/politica/aborto-abre-debate-en-el-congreso-local.html 

http://www.indiciomich.com/si-al-aborto-no-a-la-criminalizacion/   
http://portalhidalgo.com/va-diputado-por-la-descriminalizacion-del-aborto/ 

https://www.monitorexpresso.com/diputado-buscara-la-descriminalizacion-del-aborto-en-
michoacan/   
https://www.changoonga.com/diputado-del-prd-presenta-iniciativa-para-despenalizar-aborto-en-

michoacan/  
Nuevamente el tema del aborto hizo alboroto en el Congreso del Estado y es que las opiniones son 
dividas; mientras unos dicen que están a favor de la descriminalización, otros indican que se tiene 
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que ver por la vida. El presidente de la Comisión de Justicia, José Antonio Salas Valencia informó 
que la iniciativa que presentó el perredista Norberto Antonio Martínez Soto será analizada en su 
área. Sin embargo, dejó en claro su opinión que el análisis lo hará bajo los lineamientos e 

ideología del Partido Acción Nacional (PAN), por lo que enfatizó que está en contra del aborto.  
 

Nace grupo parlamentario de independientes de la 74 Legislatura 
Representación Parlamentaria, en fase de reclutamiento para escalar a la Presidencia 
Se definen los independientes: Morena no, representación parlamentaria sí 

Disidentes de partidos conforman tercera fuerza en el Congreso del Estado 
Sin rencores “representación parlamentaria será la más fuerte”; aseguran diputados 
de Michoacán  

Invita Javier Paredes a diputados inconformes con sus bancadas a sumarse a la 
Fracción Parlamentaria Independiente  
Representación Parlamentaria Deja De Lado Diferencias Y Anuncia Unidad  

Ahora sí, «buscaremos ser fuerza en el Congreso»: Representación Parlamentaria  
Representación Parlamentaria, será la tercera fuerza política en el Congreso 

Portal Hidalgo, MiMorelia, Respuesta, Primera Plana, Contramuro, Noventa Grados, Changoonga, IDIMedia, MetaPolítica 

http://portalhidalgo.com/nace-grupo-parlamentario-de-independientes-de-la-74-legislatura/  

https://www.mimorelia.com/representacion-parlamentaria-en-fase-de-reclutamiento-para-escalar-
a-la-presidencia/  
 https://www.monitorexpresso.com/se-definen-los-independientes-morena-no-representacion-

parlamentaria-si/  
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/657211  
https://www.contramuro.com/sin-rencores-representacion-parlamentaria-sera-la-mas-fuerte-

aseguran-diputados-de-michoacan/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/invita-javier-paredes-a-diputados-inconformes-con-

sus-bancadas-a-sumarse-a-la-fraccion-parlamentaria-independiente.htm  
https://www.changoonga.com/michoacan-representacion-parlamentaria-deja-de-lado-diferencias-
y-anuncia-unidad/  

https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/ahora-si-buscaremos-ser-fuerza-en-el-
congreso-representacion-parlamentaria/  
https://metapolitica.mx/2019/07/08/representacion-parlamentaria-sera-la-tercera-fuerza-politica-

en-el-congreso/  
Los diputados independientes del Congreso Estatal, Miriam Camacho, Erick Juárez Blanquet, Javier 
Paredes y Humberto González y Wilma Zavala, anunciaron que irán en bloque para abordar los 

trabajos legislativos. En rueda de prensa anunciaron que juntos en representación parlamentaria, 
haremos grupo y ya superamos diferencias, dijo Javier Paredes. Las grillas al interior del Congreso 
ya las conocen y hay que sumar dijo quién será el coordinador de esta representación 

parlamentaria. Erick Juárez, dijo que trabajarán en una agenda común por el interés de 
Michoacán. En rueda de prensa, Javier Paredes Andrade, coordinador de la Representación 
Parlamentaria, aseveró que se trabajará por un agenda en conjunto. “Hemos acordado agruparnos 

y protegernos, porque las grillas al interior del Congreso están. Todos seremos coordinadores, 
para todos hay espacio y esto nos pone en otra perspectiva”, manifestó. 

 

Mayela Salas Sáez, Tampoco Descarta Renunciar A La Bancada De Morena 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-mayela-salas-saez-tampoco-descarta-renunciar-a-la-
bancada-de-morena/  

Aunque por el momento no está en su planes dejar la bancada de Morena, la Diputada Mayela 
Salas Sáez, no descartó que ante la dinámica del Congreso del Estado, en un futuro tenga que 
abandonar su fracción y sumarse a la representación parlamentaria. La Congresista, reconoció que 

no existe una buena relación entre sus compañeros morenistas, sin embargo mencionó que por 
ahora no planea abandonarlos. 
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Varios Posicionamientos e Iniciativas en el Ajetreado día de hoy en El Congreso 
Abundaron descalificaciones de todos contra todos en sesión de Congreso 
Circo y maroma en el Congreso michoacano por glosa sobre obras públicas 

Sin quórum legal se desarrolla sesión en el Congreso de Michoacán 
Protagonizan álgida discusión Morena y PRD por obras de Silvano 

La Polaca, Quadratín, Monitor Expresso, Contramuro, IdiMedia 

https://www.lapolacamich.com.mx/varios-posicionamientos-e-iniciativas-en-el-ajetreado-dia-de-
hoy-en-el-congreso/  
https://www.quadratin.com.mx/politica/abundaron-descalificaciones-de-todos-contra-todos-en-

sesion-de-congreso/  
https://www.monitorexpresso.com/circo-y-maroma-en-el-congreso-michoacano-por-glosa-sobre-
obras-publicas/  

https://www.contramuro.com/sin-quorum-legal-desarrollan-sesion-en-el-congreso-de-michoacan/ 
https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/protagonizan-algida-discusion-morena-y-prd-por-
obras-de-silvano/   

En primer término y dentro de las varias actividades que se realizaron hoy en el Congreso, destaca 
el hecho de que fue consolidada la fracción denominada Representación Parlamentaria que quedó 
integrada por los diputados/as Wilma Zavala Ramírez, Erick Juárez Blanquet, Miriam Tinoco Soto, 

Humberto González y que lidera Javier Paredes Andrade. El líder de esa fracción celebró el 
fortalecimiento y consolidación de la Representación Parlamentaria, con la unificación de fuerzas 
de sus cinco integrantes. Festinó que el grupo haya logrado disipar sus diferencias y resaltar las 

coincidencias, para trabajar el resto de la legislatura en completa unidad para impulsar una 
agenda legislativa en común. Dieron a conocer que lograron agrupar y consolidar ideales que 
fortalezcan sus proyectos en beneficio de los ciudadanos. 

 

Mañana comparecen aspirantes a consejeros de la CEDH 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/manana-comparecen-aspirantes-a-consejeros-de-la-cedh/  

La presidenta de la comisión de Derechos Humanos en el Congreso local, Teresa Mora 

Covarrubias, informó que mañana se llevarán a cabo las comparecencias de aspirantes a 
consejeros de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), con la expectativa de que las 
ternas estén listas para ser votadas por el Pleno en la sesión programada para el próximo lunes. 

La petista indicó que son 19 los aspirantes a consejeros debidamente registrados, y, en conjunto 
con la comisión de Justicia van a elaborar una terna para cada uno de los cuatro espacios. 
 

Retrasa Congreso, desechar iniciativas en favor de mujeres michoacanas 
 “Tres años con la Alerta de Género y siguen matando mujeres a diario, llevamos 66 
mujeres asesinadas en 2019”, lamenta Brenda Fraga 

Monitor Expresso, Noventa Grados 

https://www.monitorexpresso.com/retrasa-congreso-desechar-iniciativas-en-favor-de-mujeres-
michoacanas/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/tres-anos-con-la-alerta-de-genero-y-siguen-matando-

mujeres-a-diario-llevamos-66-mujeres-asesinadas-en-2019-lamenta-brenda-fraga.htm  
Con el exhorto que Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez hace al titular del poder ejecutivo estatal y 14 
ayuntamientos del estado es que la alerta de violencia de género en el estado tenga 

consecuencias después de haber sido dictaminada “tenemos tres años, pero siguen matando 
mujeres a diario, siguen generando circunstancias que visibilizan la violencia de género que 

vivimos en el estado, llevamos 66 mujeres asesinadas en lo que va del 2019 y por supuesto, es un 
número que nos debería tener muy alertas y atentos a lo que está haciendo el gobierno del estado 
y los municipios”. En entrevista, la coordinadora de la fracción parlamentaria del PT dijo que la 

Alerta de Género no fue un mecanismo que se diera por añadidura, hubo un antecedente 
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importante de asociaciones, organizaciones y mismas diputadas que impulsaron este tema “en el 
2019 se etiquetó un presupuesto de cinco millones para poder atender la alerta de género, 
situación que no se ha utilizado, no se ha planteado un programa integral, no tenemos 

seguimiento”.  
Propone Sergio Báez Torres iniciativa para que la ciudadanía incida en la regulación de 

los órganos internos de los tres Poderes 
Michoacán Informativo 

https://michoacaninformativo.com/propone-sergio-baez-torres-iniciativa-para-que-la-ciudadania-
incida-en-la-regulacion-de-los-organos-internos-de-los-tres-poderes/  

A fin de otorgar a los michoacanos la facultad para presentar iniciativas de ley que incidan en la 
regulación de los órganos internos de los tres Poderes del estadio, el diputado Sergio Báez Torres 
propuso que se reforme la fracción V del Artículo 36 de la Constitución Política del estado y la 

derogación de la fracción III del Artículo 17 de la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana 
de Michoacán. En su exposición de motivos Báez Torres señaló que la fracción V del Artículo 36 
limita la participación de los ciudadanos para presentar iniciativas de ley respecto a la regulación 

interna del estado. Eso, dijo, es violatorio del principio básico de la soberanía constitucional misma 
que recae en la titularidad del pueblo mexicano. 
Diputados opinan que mala evaluación de gobernador se debe a desatención de 

problemas; PRD prefiere dudar de encuestas 
Contramuro 

https://www.contramuro.com/diputados-opinan-que-mala-evaluacion-de-gobernador-se-debe-a-
desatencion-de-problemas-prd-prefiere-dudar-de-encuestas/  

Entre otras cosas le ha faltado una cuestión comunicacional y atender temas de seguridad que son 
los que luego generan las percepciones negativas, son dos aspectos que creo que le han faltado al 
gobernador», expuso el coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, Javier Estrada 

Cárdenas. Lo anterior, al respecto de los resultados que arrojan las encuestadoras «México Elige» 
y » Massive Caller», en las que se posiciona al mandatario michoacano, Silvano Aureoles Conejo, 

como el peor evaluado y con menor aprobación, respectivamente. 
 
Presenta Fermín Bernabé propuestas que incentivan la participación ciudadana 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/presenta-fermin-bernabe-propuestas-que-incentivan-

la-participacion-ciudadana.htm  
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el congreso del estado, Fermín 
Bernabé Bahena, presentó iniciativas que involucran a la ciudadanía en el escrutinio de los 

servidores públicos y para quienes quieran presentar iniciativas ante el poder legislativo; en otra, 
aborda la creación de la Fiscalía Especializada para la Investigación y Persecución de los Delitos de 
Desaparición de Personas. Sobre la revocación de mandato, destacó “los servidores públicos de 

elección popular, tenemos que entrar a Michoacán a un proceso de que la ciudadanía nos 
escrutinie, nos analice, nos observe, nos diga, estamos hablando que es una iniciativa para el 
futuro gobernador y a mitad de su mandato pueda someterse a la voluntad popular” 

 
Fiscalía General deberá transparentar sus actividades: Oscar Escobar 

Boletín 

La Fiscalía General del Estado de Michoacán debe transparentar su actuación para avanzar en el 
diseño e implementación de estrategias eficientes, afirmó Oscar Escobar Ledesma, presidente del 

Comité de Transparencia y Acceso a la Información del Congreso del Estado, al presentar la 
reforma el artículo 39 al que se le adiciona la fracción VI de la Ley de Transparencia, Acceso a la 

Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado.  "Parte de la reforma consiste en 
que se hagan públicas y transparentes las estadísticas e indicadores de la procuración de justicia, 
estadísticas que se generen en materia de carpetas de investigación consignadas y carpetas de 

investigación judicializadas, estadísticas sobre denuncias y/o querellas presentadas e 

https://michoacaninformativo.com/propone-sergio-baez-torres-iniciativa-para-que-la-ciudadania-incida-en-la-regulacion-de-los-organos-internos-de-los-tres-poderes/
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https://www.contramuro.com/diputados-opinan-que-mala-evaluacion-de-gobernador-se-debe-a-desatencion-de-problemas-prd-prefiere-dudar-de-encuestas/
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investigaciones desestimadas,  las estadísticas de personas desaparecidas o no localizadas, los 
distintos índices delictivos divididos por región en el estado, municipio; y las estadísticas de delitos 
cometidos por razones de género". 

 
Se presenta primer iniciativa en la historia de Michoacán para la interrupción legal del 

embarazo 
Boletín 

Norberto Antonio Martínez Soto, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado, con el respaldo de organizaciones 

de la sociedad civil como Humanas Sin Violencia, Red Asaleas, Las Libres, unidas el colectivo 
denominado Marea Verde, presentó este martes en Conferencia de Prensa la propuesta de 
reforma al Código Penal del Estado para cambiar el concepto de aborto, considerándolo delito sólo 

después de las 12 primeras semanas. “Se busca erradicar la violencia obstétrica y evitar los 
legrados que ponen en riesgo la vida de las mujeres, puesto que, erróneamente, este es el 
método más recurrente por parte de las instituciones clandestinas que se dedican a realizar dicha 

práctica”.  
 
Respalda Arturo Hernández la ampliación para el pago de contribuyentes morosos 

Boletín 

Conscientes de la situación económica del estado y con la finalidad de ampliar la base tributaria, 

además de actualizar el padrón vehicular, en comisiones unidas de Programación, Presupuesto y 
Cuenta Pública, junto  las de Hacienda y Deuda pública, se aprobó una prórroga para el pago 
refrendos, placas, multas y recargos hasta el 15 de diciembre, informó el diputado local de Acción 

Nacional, Arturo Hernández Vázquez, quien señaló que además de solicitar un informe de lo 
recaudado y su destino, se pidió que el programa, mejor conocido como “Borrón y cuenta nueva”, 
se implemente en todo el estado. “Nos habían pedido una prórroga hasta octubre, pero acordamos 

que sea hasta diciembre cuando los michoacanos cuenten con la posibilidad de ponerse al 
corriente sin pagar recargos, sabemos de la situación económica de nuestro estado y debemos 

buscar los mecanismos en los que se cumpla con las responsabilidades, sin afectar tanto el bolsillo 
del contribuyente”, indicó.  
 

Legislan diputados locales para erradicar diferencias salariales entre hombres y 
mujeres 

Boletín 

Con el objetivo de erradicar las diferencias entre hombres y mujeres, especialmente en las 

percepciones salariales, el Pleno de la 74 Legislatura, reformó diversas disposiciones de la Ley de 
Remuneraciones de los Servidores Públicos, de la Ley de Transparencia, Acceso a la Información 
Pública y Protección de Datos Personales, de la Ley de Igualdad entre hombres y mujeres, de la 

Ley Orgánica Municipal y de la Ley de Planeación Hacendaria, Presupuesto, Gasto Público y 
Contabilidad Gubernamental, todas del Estado de Michoacán.  Esta iniciativa, elaborada por la 
Comisión de Gobernación como resultado de diversas iniciativas turnadas para tal fin, propone 

transparentar en los portales de internet de los sujetos obligados,  los tabuladores salariales, 
señalando la remuneración bruta y neta de todos los Servidores Públicos de base o de confianza, 
de todas las percepciones, incluyendo sueldos, prestaciones, gratificaciones, primas, comisiones, 

dietas, bonos, estímulos, ingresos y sistemas de compensación, señalando la periodicidad de dicha 
remuneración. 

 
Con reforma constitucional, diputados locales brindan certeza jurídica a funciones del 
Poder Legislativo 

Boletín 

Ante la urgente necesidad de dar certeza jurídica al actuar del Poder Legislativo en temas relativos 
a los límites territoriales, el Pleno de la 74 Legislatura aprobó adicionar la fracción X-B bis al 
artículo 44 de la Constitución Política del Estado de Michoacán, para resolver los conflictos por 
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límites territoriales entre los municipios de la entidad.  Es importante mencionar que en los últimos 
años, en Michoacán han surgido conflictos entre municipios respecto de sus límites territoriales, 
geográficos y políticos, en los cuales el Gobierno del Estado y el Congreso han intervenido para 

resolver dichas situaciones, no obstante, ante la poca claridad de la normativa estatal respecto del 
tema, no hay instrumentos jurídicos precisos para coadyuvar en la solución. 

 
Que conformación del Congreso refleje la voluntad real de la ciudadanía propone 
Antonio Soto 

Boletín 

Es necesario que la conformación de las Legislaturas del Congreso del Estado represente de 
manera efectiva a la ciudadanía de acuerdo con la manifestación de su voluntad, traducida en el 
voto popular en la urna subrayó el diputado Antonio Soto Sánchez, integrante del Grupo 

Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura local. El legislador 
presentó este martes una iniciativa de reforma a la Constitución Política del Estado, a través de la 
que propone una nueva reconfiguración en los criterios de integración del Congreso del Estado. 

 
Logra Lucila Martínez certeza jurídica a decisiones del Congreso sobre conflictos 
territoriales 

Boletín 

Con el fin de dar certeza jurídica a las decisiones del Poder Legislativo michoacano sobre los 
conflictos territoriales que le competa resolver, este martes fue aprobada la propuesta de reforma 
constitucional planteada por la diputada Lucila Martínez Manríquez, integrante de la LXXIV 

Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora recalcó que esta modificación a la máxima 
norma estatal reconoce plenamente la facultad del Congreso del Estado de resolver conflictos por 
límites territoriales entre los municipios del estado, medida que otorga certeza jurídica a decisiones 

que ya venía tomando la Cámara local sin el debido soporte normativo. 
 

Se cristaliza blindaje legal a derecho laboral de adultos mayores propuesto por Araceli 
Saucedo 

Boletín 

Este martes se cristalizó el blindaje legal a los derechos laborales de los adultos mayores 

propuesto por la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. Con el voto 
a favor del Pleno Legislativo al dictamen elaborado por la Comisión de Derechos Humanos, el 

Congreso respaldaría la reforma planteada por la diputada por el Distrito de Pátzcuaro a través de 
la que se reforma la Ley de Protección Integral a las Personas Adultas Mayores del Estado. 
 

Dan certidumbre a requisitos para ser comisionado del IMAIP 
Boletín 

Con el objetivo de garantizar el derecho constitucional de acceso a la información, el Congreso 
local aprobó reformas a la Ley de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales. El dictamen presentado ante el Pleno por la Comisión de Gobernación, que preside la 

diputada Cristina Portillo e integran David Cortés, Brenda Fraga, Omar Carreón y Antonio Soto; en 
relación a las iniciativas presentadas por los diputados Lucila Martínez y Oscar Ledesma, 
respectivamente, define los requisitos para ser nombrado Comisionado del Instituto Michoacano de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, IMAIP. 
 

Avala Congreso dar certidumbre a requisitos para ser comisionado del IMAIP 
promovida por Lucila Martínez 

Boletín 

En Michoacán se dará certidumbre a los requisitos establecidos por Ley para poder ser 

comisionado del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
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datos Personales (IMAIP) y acabar con las contradicciones legales que existen en la materia, luego 
de que el Pleno de la LXXIV Legislatura Local en el Congreso del Estado avaló la iniciativa 
presentada por la diputada Lucila Martínez Manríquez y su homólogo Oscar Escobar. La diputada 

local resaltó que era necesario reformar la Ley de Transparencia, Acceso a la Información Pública y 
Protección de Datos Personales del Estado, con el objetivo de clarificar los requisitos establecidos 

para ser comisionado, y evitar así posibles querellas legales para el Congreso en los procesos de 
definición. 
 

Revocación de mandato para destituir a malos gobernantes, promueve Fermín Bernabé 
Boletín 

Con la firme intención de garantizar buenos resultados por parte de los gobernantes en la entidad, 
el diputado Fermín Bernabé Bahena planteó reformas al Código Electoral de Michoacán, así como a 
la Constitución Política del Estado, para promover la revocación de mandato en lo local. Desde la 

tribuna del Congreso de Michoacán, el coordinador parlamentario de Morena puntualizó que con 
su iniciativa se pretende abrir la posibilidad de que los ciudadanos puedan destituir mediante una 
votación a un funcionario público antes de que expire el periodo para el cual fue elegido. 

 
Aplaude Javi Paredes fortalecimiento y consolidación de la Representación 
Parlamentaria 

Boletín 

El diputado local, Javier Paredes Andrade, celebró el fortalecimiento y consolidación de la 
Representación Parlamentaria, con la unificación de fuerzas de sus cinco integrantes. El 
representante popular y también coordinadora del citado grupo, celebró que hayan logrado disipar 

sus diferencias y resaltar y fortalecer las coincidencias, para trabajar el resto de la legislatura en 
completa unidad para impulsar una agenda legislativa en común.  
 

Michoacán logra una reforma garantista que materializa el acceso a la salud a todos 
los michoacanos: Yarabí Ávila González 

Boletín 

La diputada del PRI, Yarabí Ávila González celebró la aprobación por unanimidad de la reforma al 
artículo 3 de la Ley de Salud de Michoacán, que permite establecer los principios de universalidad 
y gratuidad en acceso a la salud que deben gozar todos los michoacanos. Luego de que la 

comisión de Salud y Asistencia Social del Congreso del Estado dictaminó la propuesta presentada 
por la diputada local en semanas pasadas, Ávila González enfatizó que la decisión de votar a favor 
de la norma, contribuye a garantizar la cobertura de los servicios de salud, para que toda persona 

pueda hacer efectivo su derecho a la protección de este derecho. 
 
Logra Alfredo Ramírez que ley contemple atención gratuita a menores con cáncer 

Boletín 

Con la aportación del diputado Alfredo Ramírez Bedolla, el Congreso del Estado aprobó una 

reforma a la Ley Estatal de Salud por la cual queda establecido que niñas, niños y adolescentes 
con cáncer reciban atención gratuita. El pleno de la LXXIV Legislatura aprobó la iniciativa 
presentada por la diputada María del Refugio Cabrera Hermosillo, en virtud de la cual es 

reformada la Ley Estatal de Salud para incluir una sección enfocada en la Prevención, Diagnóstico 
y Atención del Cáncer Infantil y de Adolescentes. 
 

Admiten a discusión iniciativa de Araceli Saucedo en materia de paridad de género 
Boletín 

El Pleno de la LXXIV Legislatura local aprobó admitir la discusión, la iniciativa por el que se 
reforman diversos artículos de la Constitución Política del Estado propuesta por la diputada Araceli 

Saucedo Reyes para armonizar la legislación local con la federal en materia de paridad de género y 
hacer efectiva su aplicación. El dictamen sometido al Pleno del Congreso del Estado este martes en 
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sesión, elaborado por la Comisión de Puntos Constitucionales se hizo mención que en el pasado 
mes de junio, fue publicado en el Diario Oficial de la Federación la reforma en materia de paridad 
de género, con la finalidad de incorporar los principios esenciales para promover la participación 

de la mujer en la vida pública del país. 
 

Presenta Tere Mora reforma en materia educativa para armonizar Ley Estatal con la 
Federal 

Boletín 

La diputada local del Partido del Trabajo (PT), Teresa Mora Covarrubias, presentó una iniciativa de 

reforma a la Constitución Política del Estado de Michoacán, a fin de armonizar la Ley Estatal con la 
Federal en materia de educación, además de reafirmar que el derecho a la educación desarrolle 
todas las facultades de la persona y que este sea accesible para todas y todos. En la Sesión 

Ordinaria en el Congreso del Estado, la legisladora emanada del PT, reiteró que el Gobierno tiene 
la obligación de encargarse de posibilitar las condiciones, el acceso y el ejercicio del mismo; 
reconociendo a nivel constitucional que el derecho humano a la educación debe ser de manera 

plena y efectiva. 

 

Nota Política 

 
Pide MC dejar simulación y ampliar facultades de ASM 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-mc-dejar-simulacion-y-ampliar-facultades-de-asm/  

El delegado nacional de Movimiento Ciudadano en la entidad, Manuel Antúnez pidió al Congreso 
del Estado deje de lado la simulación en el proceso de designación del nuevo Auditor Superior del 

Estado y amplié las facultades del órgano fiscalizador para que la transparencia en la aplicación de 
los recursos públicos a sea una realidad. En entrevista, el ex tesorero del estado dijo que en un 
principio se consideró novedoso el sistema de selección, pero las filtraciones publicadas en medios 

deja en claro que en el legislativo persiste la cultura de la cuota partidista. 
 

Antorcha Campesina conformará su propio partido político 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/85561-antorcha-campesina-conformara-

su-propio-partido-politico.html  
Como marco de su 45 aniversario el Movimiento Antorchista Nacional se prepara para conformar 

su partido político y ser una alternativa para el país, ante la caída en picada que está llevando. 
En rueda de prensa, Anayantzi Córdova Díaz, integrante del Comité Estatal, indicó que como 
movimiento son una alternativa ante el poder, por lo que estarán creando su propio partido 

político, porque ya vivieron y sufrieron de todo con los partidos políticos y su mejor carta de 
trabajo son los hechos que han realizado a favor de la sociedad. 

 

Notas Gobierno 

 
Gobierno municipal suma esfuerzos para el rescate de la lengua otomí 

MiZitácuaro 
https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/gobierno-municipal-suma-esfuerzos-para-el-
rescate-de-la-lengua-otomi/131289/  

Con el objetivo de fomentar el rescate de las lenguas de los pueblos originarios de Zitácuaro, el 
presidente municipal, Hugo Alberto Hernández Suárez, anunció que el próximo viernes se pondrá 
en marcha el taller de lengua otomí “Aprendamos Nuestra Lengua” en coordinación con la 

Comisión Estatal para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. Acompañado por el comisionado, 
Domingo Santiago Gregorio, el alcalde expresó que para el gobierno municipal es importante 

https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-mc-dejar-simulacion-y-ampliar-facultades-de-asm/
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rescatar las tradiciones y el legado cultural de los dos pueblos originarios de Zitácuaro, mazahua y 
otomí. Por ello, este taller será una gran oportunidad para que las personas se acerquen a esta 
lengua. 

 
Notas Seguridad 

 
Municipio trabajará en coordinación con la Guardia Nacional: Hugo Alberto Hernández 

MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/municipio-trabajara-en-coordinacion-con-la-
guardia-nacional-hugo-alberto-hernandez/131281/  

A unos días de la entrada en operación de la Guardia Nacional, el presidente municipal, Hugo 
Alberto Hernández Suárez, garantizó que se trabajará de manera conjunta en las estrategias en 
materia de seguridad pública para los ciudadanos. Así lo anunció en el marco de la reunión de la 

Mesa Regional de Seguridad en la que se dieron cita los mandos de la Guardia Nacional en la 
región, así como presidentes municipales, directores de seguridad pública de los municipios, el 
Fiscal Regional de Zitácuaro, los comandantes de la Policía Michoacán y de la Policía Ministerial. 

 
En X Zona Naval Construirán Cuartel a Guardia Nacional: Vicealmirante Vargas Suárez 

Radio LZC 

http://radiolzc.com/secciones/noticias/nacionales/item/3256-en-x-zona-naval-construiran-cuartel-

a-guardia-nacional-vicealmirante-vargas-suarez.html  
La Guardia Nacional nace de la necesidad de contar con un fuerza policial civil con principios 
sólidos y facultades para combatir a la delincuencia organizada y la inseguridad que ha crecido de 

diferentes formas, pues ya no solamente es el narcotráfico, puesto, que se diversificó en muchas 
cosas, puntualizó el comandante de la X Zona Naval, Vicealmirante Rubén Alfonso Vargas Suárez. 
Los primeros pasos se dieron con la legislación y Leyes secundarias para la creación y operación 

de la novel fuerza policial, la cual se conforma progresivamente con marinos de todas las regiones 
que aportan personal, así como elementos de la policía federal, que se sumarán paulatinamente. 
"En una primera etapa se consideran a 245 marinos que llegan de diferentes zonas, ya están aquí 

los primeros 72, los cuales recibieron capacitación inicial, adiestramiento marino y en un tercer 
módulo normativa de policía civil como primer respondiente con protocolos y procedimientos en el 

marco del nuevo sistema penal". Destacó 

 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/municipio-trabajara-en-coordinacion-con-la-guardia-nacional-hugo-alberto-hernandez/131281/
https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/municipio-trabajara-en-coordinacion-con-la-guardia-nacional-hugo-alberto-hernandez/131281/
http://radiolzc.com/secciones/noticias/nacionales/item/3256-en-x-zona-naval-construiran-cuartel-a-guardia-nacional-vicealmirante-vargas-suarez.html
http://radiolzc.com/secciones/noticias/nacionales/item/3256-en-x-zona-naval-construiran-cuartel-a-guardia-nacional-vicealmirante-vargas-suarez.html

